

Bolívar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT  
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1121 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 21 DE AGOSTO DE 1927

Número 2636

## El Comandante Bird ha pospuesto su vuelo al Polo para 1928

### Obregón trata de atraerse las simpatías del Episcopado con fines políticos

Uno o dos millones recibirá Lindbergh por su libro "We"

San Luis, Misouri.—El Coronel Charles A. Lindbergh, probablemente recaudará entre uno y dos millones de pesos por regalías sobre su libro titulado "Me" (Nosotros), según carta de los editores G. P. Putman's Sons, quienes en eso calculan más o menos las ganancias que por tal concepto recibirá el célebre aviador, aparte de los \$60.000 que le pagaron los periódicos que publicaron sus artículos referentes a su vuelo a través del Atlántico.

Escondido el verdugo de Boston

Boston.—Robert Elton, que será el verdugo de Sacco y Vanzetti si por fin llegan éstos

a ser electrocutados, se ha escondido temeroso de ser víctima de los simpatizadores de los reos, antes de dar comienzo a su tétrica misión. Ni los criados de su casa ni aún su propia esposa saben donde se halla, pero ha de estar a muy buen recaudo cuando las autoridades no dan señal alguna de preocupación.

Se dice que Obregón mandará a Sáenz a San Antonio, Texas

Ciudad de México.—En algunos centros políticos, sin que pudiera ser confirmado, corrió el rumor de que el general Alvaro Obregón enviará al Secretario del Comité de Propaganda Obregonista, Aaron Sáenz, a que conferencie con el Arzobispo Mora y del Río y demás miembros del

episcopado que se encuentran desterrados en San Antonio, Texas, a fin de que se llegue a un acuerdo con ellos y puedan volver al país.

Se asegura que el presidente de la república ha dado su consentimiento para que se lleven a cabo esas gestiones, y que si éstas tienen éxito, los templos de toda la República serán abiertos el mes entrante.

En los centros políticos donde circuló el rumor anteriormente expresado, se asegura que se trata de una maniobra por parte de Obregón para ganar adeptos en sus trabajos de propaganda.

Película cubana en Santander

Santander.—Por primera vez en España se exhibió aquí una cinta cinematográfica en

la que aparecen los monumentos cubanos, asistiendo a la función el Cónsul de Cuba.

El numeroso público que presenciaba la exhibición aplaudió especialmente la presencia del General Machado y el monumento a los españoles.

Bird saldrá hasta 1928 al Polo Sur

New York.—El Comandante Richard E. Bird ha pospuesto su vuelo al Polo Sur para 1928, por falta de recursos, según se supo Edsel Ford prometió cubrir la mitad de los gastos de la expedición, y la otra mitad iba a ser obtenida por concepto de derechos de publicación de informes especiales sobre el vuelo al Polo Sur. Esta segunda operación aún no ha sido consumada.

Los planes del Comandante eran en el sentido de partir en Septiembre próximo para las regiones antárticas. Los deseos de la familia de Bird de que éste tome unas largas vacaciones, probablemente hayan también influido en la decisión de posponer el vuelo.

Domador herido en Valencia

Valencia, España.—El domador de fieras francés Monriere, trabajaba en el circo "Zoo Circus" cuando le dió alcance un tigre, causándole heridas gravísimas en diferentes partes del cuerpo.

El dueño del circo luchó denodadamente con la fiera, evitando que ésta destrozara completamente al domador.

## CARTAGO AL DÍA

Reformas

El Parque Central está siendo objeto de importantes reformas que se hacían muy necesarias para el ornato del mismo.

Es de alabar el interés que se toma don David Peralta del embellecimiento de este jardín público.

Café

La distracción de la vista en un objeto que le interesaba al joven David Hernández, hijo de don Gabriel Hernández, estuvo a punto de causarle la pérdida de la vida. David se vino de una altura regular de la portada en construcción de los Angeles, recibiendo pequeños golpes en la cabeza. El señor Induni estuvo muy oportuno con sus servicios. Nos alegramos que saliera con vida el joven Hernández.

Enfermos

Pepe Fernández, el benefactor del Barrio de Cot, el padre adoptivo de muchos indigentes, se encuentra en cama. Ojalá sea una enfermedad pasajera, que le veamos otra vez por estos lados con su carácter siempre apacible.

Para aplanchar

El Director de Banda don Melico Freer cuenta en la actualidad con una máquina a vapor, para aplanchar ropa interior y

exterior. Deseamos que se replete de bastantes pipiolos el apreciable amigo.

Kiosko

Ya que la pasada de la Virgen la tenemos a las puertas, nos parece conveniente que don David Peralta mande a darle una retocada de pintura al kiosko. Lo creemos muy justo, pues desde que esta obra de arte se hizo, no ha recibido una mano de agua, menos de pintura.

Construcciones

Don José Giralt merece ocupar lugar preferente en el cuadro de honor, como emprendedor de construcciones para favorecer el inquilinato. En la propiedad que fué de Sanidad está construyendo casas cómodas y a precios económicos.

Arenón

Volemos a repetir que el Parque Central necesita de arenón. Feas se ven las calles despeinadas. Hágase un pequeño esfuerzo y échese unas cuantas carretadas.

Enferma

Varios son los casos que hay de tifoidea, encontrándose atacada doña Caridad Chacón v. de Gómez; quien ha sido trasladada al Hospital. Hacemos votos por su restablecimiento.

Enlace

Por amor entrañable se unirán en una sola alma, J. Abelardo Mora Chacón con la apreciable señorita Julia Coto Valverde. Deseamos para estos futuros contrayentes la paz y felicidad del hogar.

Corresponsal

### Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas (5 p. m.) en el Parque Central.

MISA

Cleopatra, Marcha Triunfal. Mancinelli.

El Crepúsculo, Ensueño. Lecail.

La Leyenda del beso, Intermedio. Soutullo y Vert.

CONCIERTO

1°. Banderillas de Fuego, Pasodoble. León.

2°. El Reloj de Lucerna. Obertura. Marques.

3°. Sitios Reales. (En el Alcázar de Sevilla), Serenata Andaluza. Peñalva Téllez.

4°. El Asombro de Damasco, Selección de la opereta. Luna.

5°. Aquella Pandilla Mía, Fox Trot. Henderson.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

## EN SARDINAL

Acaban de realizarse en esa localidad muy importantes celebraciones religiosas y un gran turno. He aquí un resumen del programa observado:

DIA 13

12 h.—El alegre repicar de las campanas, los atronadores disparos de bombeta y el recorrer la banda de música por las calles de la población anunciaron la proximidad de la gran fiesta y la apertura de Turno.

18 h.—Rosario y salve cantados.

DIA 14

5 h.—Las dianas de la Filarmonía Betlemítica despertaron a los vecinos anunciándoles el gran día.

8 h.—Misa cantada con armonium y piezas de la Banda en los intermedios. Terminada ésta se sacó en procesión la imagen de la Virgen, a la que saludaron en el trayecto algunas niñas con devotas recitaciones y cantos. De regreso, en media plaza se cantó el artístico canto «Salve, Estrella de los Mares» a 4 voces.

10 h.—Apertura del Turno.

17.30 h.—Gran trisagio a tres voces en honor de la Virgen y bendición con el Santísimo.

DIA 15

La gloriosa Coronación de la Virgen, como Reina y Señora de todo lo creado.

5 h.—Alborada.  
6 h.—Misa de Comunión con cantos alusivos al acto.  
8 h.—Solemne misa cantada con sermón.  
9 h.—Continuación del turno, hasta las 16 hs.  
17 h.—Rosario cantado por las calles, llevando en triunfo a la Virgen, al Santo Patrono y demás imágenes. Al entrar la procesión, Te Deum.

### Ecos del barrio Bolívar

Don Encarnación Castro, fiscal de la Junta Progresista y persona queridísima en nuestro barrio, saldrá para Estados Unidos dentro de pocos días.

El objeto de su viaje es irse a encontrar con un familiar suyo, quien reside en la República del Norte desde hace varios años.

Deseamos al distinguido amigo un muy feliz viaje tanto en la ida como a su retorno.

Don Fidel García, empleado del Cementerio General, sigue gravemente mal de su enfermedad. Hacemos votos por su mejoramiento.

Don David Loria, quien a causa de intoxicación se vió en gravísimo peligro de vida, afortunadamente ya está en convalecencia.

Tiras de peluche para adornos anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES.

## Palabra Divina

### Domingo XI después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo VII, versículos 31 al 37, según San Marcos:

«En aquel tiempo, saliendo Jesús de los confines de Tiro, fuese por Sidón al mar de Galilea, atravesando el territorio de Decápolis. Y le trajeron un sordo-mudo y le rogaban que pusiese la mano sobre él. Y sacándole aparte de entre la gente, le metió los dedos en sus oídos; y escuchando, le tocó con su lengua, y mirando al cielo, gimió y le dijo: Ephetha, que quiere decir: Sé abierto. Y luego fueron abiertos sus oídos, y fué desatada la ligadura de su lengua, y hablaba bien. Y les mandó que a nadie lo diesen. Pero cuanto más se los mandaba, tanto más lo divulgaban y tanto más se maravillaban, diciendo: Bien lo ha hecho todo: a los sordos ha hecho oír y a los mudos hablar.»

#### REFLEXION

¡Cuántos se hacen sordos a la voz de Dios, rehusando oír y entender las verdades de la fe, desoyendo los preceptos del Señor, los de la santa Iglesia y las inspiraciones divinas que sienten a cada momento para obrar el bien y apartarse del mal! Semejante conducta revela gran falta de fe y de obediencia. ¡Cuántos son también los que no quieren abrir su boca para invocar a Su Divina Majestad, pedirle misericordia, alabarle y darle gracias por los beneficios que nos hace continuamente ni para confesar con verdadero arrepentimiento sus culpas! Los que así obran desconocen por fuerza la necesidad y eficacia de la oración y el mérito de la confesión humilde. He aquí dos enfermedades del alma que son casi incurables; es necesario un gran milagro para curar la sordera espiritual; no hay señal más visible de reprobación que cuando un pecador rehúsa oír la voz de Dios, que le llama y le ofrece su misericordia; ningún pecador está en más riesgo que el que no quiere descubrir las llagas de su alma al caritativo médico que se las puede curar. Pidamos al Señor perdón y misericordia para tantos sordos y mudos voluntarios como hay en nuestros días y que a nosotros nos conserve el uso expedito de estos dos sentidos interiores del alma, para que seamos capaces de oír la voz de Dios y de alabarle sin cesar hasta la muerte.

## Los indios en Norte América

Los protestantes que hablan mal de la colonización católica en Sudamérica y condenan a bulto tanto a España como a la Iglesia, bien harían muchas veces en medir y pesar las palabras que profieren.

En los Estados Unidos, donde los indios no son ciertamente muchos, no siempre viven en un jardín de delicias, como nos prueba el siguiente testimonio de un misionero que se pasa la vida entre ellos:

«Muchos niños, dice, en medio del crudo invierno de Dakota no tienen entre su duro cuerpo y la dura tierra sino una andrajosa cobija; y una choza de apenas catorce pies cuadrados alberga a una familia de ocho; Una tienda clavada en la desnuda tierra era toda la casa de seis, hasta que Dios se llevó a tres de ellos. Agua azucarada es el único alimento muchas veces para los niños pequeños. Y para muchos la muerte es el feliz término de una vida de miseria.»

No se escriben estas líneas para culpar a nadie, sino para tapar la boca de los que con po-

co espíritu cristiano se dedican a denigrar y falsear los hechos.

Estos indios que no tienen con qué cubrirse ni qué comer, ciertamente no están en el pináculo de la civilización, y sin embargo viven en los Estados Unidos desde hace muchos años.

#### Armonium

usado, pero en buen estado, se vende o cambia.

WILLY SATTLER

Afinador y constructor de pianos, armoniums y órganos.

50 varas al O. de la Clínica del Dr. Figueres.

Ya llegó  
a la  
**Botica Vargas**  
el  
**Bismuto  
DESLEAUX**  
y las  
**Pastillas  
PATTERSON**

# Rusia juzgada por un exbolchevique

El director de la *Revue Antibolchevique*, Gustavo Gautherot, celebró no hace mucho una interesante entrevista con un antiguo director soviético, llamado Badian, que se ha desligado del comunismo después de haberle servido en calidad de comisario en el frente de Turkestán, primero; de comandante más tarde, de la sección especial del frente oriental y de jefe, finalmente, de expedición entre los kirghizos.

No es pequeña hoja de servicios para un hombre de veintinueve años, que de simple oficial de zapatero, llegó a ser soldado honorario del ejército rojo, representante de las Cooperativas Agrícolas rusas en China y que hace un año escaso era profundamente estimado por el *Komintern*, que bien subvencionado, lo envió a Alemania, a que atendiera a su salud. Entonces fué cuando se separó del comunismo y del socialismo y comenzó contra él en Berlín una sonada campaña.

Había sido uno de los principales organizadores de la oposición obrera y campesina, llamada, al parecer, a desempeñar un papel tan importante en la nueva Rusia. Esa oposición empezó a manifestarse en 1921 y cuenta ahora con una masa de 300.000 adheridos, no mucho si se tiene en cuenta que Rusia tiene 140 000 000 de habitantes, pero cantidad muy respetable frente al bolchevismo, cuyos partidarios no llegan a un millón, integrado en gran parte por gentes que lo son a la fuerza, por miedo o por interés.

La oposición dicha la componen los desengañados de que los Soviets, en lugar del régimen de prosperidad que les prometían, los han hecho más desgraciados que nunca, pues la masa obrera apenas gana lo necesario para no morir de hambre.

El Congreso comunista que se acababa de celebrar en Moscú en el verano pasado se aplazó dos veces —ha manifestado Badian— para dar tiempo a sustituir a los congresistas por otros, cosa no difícil, puesto que el Gobierno es quien les da el acta de representantes en el mismo.

La propaganda comunista consume el 62 por 100 del presupuesto del Estado. Eso es lo que mantiene en pie el comunismo en muchas naciones y aviva el fervor comunista de muchos *leaders* muy

significados del comunismo mundial que al faltarle esa ayuda económica serían los primeros en separarse del partido.

Badian pide ayuda moral y material para la oposición que ha organizado, pero ayuda material consistente en recursos económicos, pues la de un ejército invasor provocaría la unión de todos los partidos rusos para defender la independencia de la Patria.

En cuanto a la nacionalización de la industria ha constituido un fracaso, por confesión propia de los comisarios del pueblo, y su abolición es uno de los puntos del programa de la oposición dicha, para bien de los mismos obreros.

La Federación de las Juventudes comunistas cuenta con 1.878.000 adheridos, que Badian reparte en cuatro categorías: intelectuales o representantes de las clases acomodadas y burguesas que aspiran a ser elementos directores; obreros manuales que no podrían estar sindicados si no son comunistas; apaches y gente, finalmente, que profesan el principio de que «río revuelto, ganancia de pescadores», y quieren ver qué es lo que pescan. Los de la primera clase son la esperanza de la oposición que ha promovido Badian, cuyo partido quiere al frente del Gobierno una

personalidad de moralidad indiscutible, elegida por el pueblo o por un Parlamento de diputados libremente elegidos.

Los buenos rusos—decía—no perdonan la injuria que les han hecho muchos Estados, reconociendo diplomáticamente a los Soviets, un régimen en el que se ha hecho de Rusia la sangría del millón aproximado de rusos que han muerto horriblemente en las cárceles de la antigua Tcheka, reemplazada hipócritamente por la G. P. U., porque si ésta fusilaba menos es porque a los antibolcheviques más activos o ya los habían matado u obligado a emigrar.

Además, la lucha antibolchevique reviste hoy en Rusia una forma más solapada. Las antiguas prisiones del Imperio no bastan a veces, de tan crecido como es el número de detenidos. Miles de inocentes, mujeres, ancianos, enfermos, jóvenes, padecen las mayores penalidades en improvisados campos de concentración, y la G. P. U. funciona sin descanso en el corazón mismo de Moscú, Petrogrado y otras ciudades.

Razón tienen los que de vuelta de Rusia dicen que allí ya nadie ríe, y el silencio reina en todas partes.

LAZARO

(Del Siglo Futuro)

## CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

**SOLESA Y MOLINA**

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Suscríbase al "Correo Nacional"

## Homenaje popular a la Patria para el 15 de Setiembre

¡COSTARRICENSES!

La idea de levantar un TRONO a la Patrona de Costa Rica en San Lucas ha encontrado la más halagüeña y entusiasta aceptación en todos los círculos sociales.

Ni podía ser de otro modo.

El Comité que patrocina la patriótica idea, contando con la aprobación de la Prensa y de distinguidas personas, ha creído muy oportuno establecer que para las fiestas del 15 de Setiembre pueda ofrecerse a la Patria querida este Homenaje Nacional. El amor Patrio no podría tener ocasión más propicia para estimularse que una obra que encarna las tres ideas: PATRIA, SAN LUCAS y LA NEGRITA.

¿Qué Tico, qué familia, qué pueblo podría quedar indiferente delante de esos dos grandes amores y de esa gran desgracia?

¡COSTARRICENSES! ¡Sed nobles y generosos!

Dad todos antes del 10 de Setiembre para el Gran Homenaje a la Patria.

De TODO y de TODOS daremos cuenta al público.

EL COMITÉ

## Santorial

Domingo 21.—San Joaquín, padre de Nuestra Señora. Santa Juana Francisca Fremiot, viuda y san Bonoso.

SANTA JUANA FRANCISCA FREMIOT, VIUDA DE CHANTAL

Nació en Dijon (Francia), el día 23 de Enero de 1572. Desde sus primeros años mostró claramente la heroica santidad a que había de llegar. A los veinte años casó con el barón de Chantal, de quien tuvo seis hijos, quedando inesperadamente viuda por haber muerto su esposo en una cacería. En su viudez fué tan ejemplar su conducta como de doncella y casada. Predicando San Francisco de Sales en Dijon, el año de 1604, acudió a oírle la santa viuda, teniendo el presentimiento de que debía confiarle la dirección de su alma, como se la coeñó en efecto, con gran contentamiento del santo prelado. En la fiesta de la Santísima Trinidad, día 6 de junio de 1610, instituyó la Orden de la Visitación de Nuestra Señora en Annecy, residencia del obispo de Ginebra, cuyo instituto conserva hoy todo el fervoroso espíritu que la Santa supiera inspirarle. Revestida perfectamente del espíritu de este instituto, lo propagó en muchas ciudades, fundando ochenta y cuatro monasterios. Falleció el día 13 de diciembre de 1641. Clemente XIII la canonizó solemnemente el día 16 de Julio de 1767.

**RAFAEL MEZA**  
Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

## United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,  
Administrador

Junio 5, 1927.

## Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez  
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343.—TELEFONO 277

RECORTE ESTE CUPON

Llevando este cupón recortado con la suma de **DIEZ CENTIMOS** tengo derecho a un tubito a elegir entre

**Pasta Dental**

6

**Pasta de Afeitar**  
**ALMACEN ROBERT**

Necesita Ud. escribir y no tiene papel de cartas?

Pues diríjase inmediatamente a la

**LIBRERIA ESPAÑOLA**

de María v. de Lines

y adquiera una caja de papel superior con sobres, antes que se termine el BARATILLO que tanto furor está haciendo estos días entre el público josefino.

VÉALO Y SE CONVENCERÁ

Precios escandalosamente baratos

Librería Española de María v. de Lines

Suscríbase al  
"Correo Nacional"

Folleto N° 4

## Quiénes son los traidores de México

Interesantes Revelaciones Históricas

ya aplicación vela el pueblo a la manera que nosotros oímos hoy la descarga en el fusilamiento del parricida, del incendiario y del bandolero. Quizá cuando la pena de muerte sea definitivamente abolida de los códigos, los obsecados que nos califican lanchen su anatomía contra nuestra constitución, contra nuestros magistrados, y contra nuestros consejos de guerra.

¿Por qué, pues, amontonar sobre la inquisición la barbarie de ese tiempo, y culpar al catolicismo como autor de aquellos horrores? Enrique VIII e Isabel de Inglaterra ensangrentaron los patibulos para imponer el protestantismo; Lutero decía que se arrasasen las sinagogas y casas de los judíos, e insultaba soezmente a todo el que no pensaba como él; Calvino, según escribe el protestante Galiff, en sólo dos años hizo promover 414 procesos criminales, y los protestantes de Alemania e Inglaterra emprendieron con fanatismo la «quema de brujas» (1); la Revolución Francesa, en nombre de los derechos del hombre, y a título de acabar con el antiguo despotismo, hizo rodar por las gradas del cadalso todas las cabezas que no pensaron ni podían pensar como ella; la Rusia nos da el ejemplo más cruel de esclavitud de las conciencias, bajo la garra del soviét, y por último la abolición de la libertad de conciencia en México, según la política sectaria del Presidente Calles, constituye para nosotros la prueba más palpable de que la humanidad sigue y seguirá tan intransigente en cuestiones de pensa-

como siempre pasó, por la censura de quien manda, y los hombres que externen sus ideas deben sujetarse al criterio gubernativo. Todos los ciudadanos son libres para expresar sus ideas.....siempre que resulten gratas a los gobiernos y gobernantes. Hace siglos que estas garantías son sagradas en los regimenes absolutistas y despóticos, y conste que allí no se anda con fementidas conquistas de libertad, ni discursos demagógicos. La historia, pues, se repite, existiendo sólo diferencia en los personajes: Entonces la Religión se enfrentó con el error naciente, ahora el error, en apariencia triunfante, trata de aplastar a su eterna enemiga. Y ante esta conclusión, señores liberales, o reconocéis que sois la viva encarnación de los malvados que vosotros mismos pintáis al pueblo ignorante, o convenís en que habéis calumniado a la Iglesia católica. Escoged: ambos caminos conducen al anatema de vuestra causa.

miento como en la época llamada de intolerancia religiosa La historia se repite. La libertad de pensamiento (2) pasará

(2) N. B.—No estará por demás insistir en la dichosa idea de la libertad de pensamiento, porque hay muchos aún entre los que se llaman «cultos e instruidos», que admiten a pie juntillas, como si fuera un dogma de fe, este colosal dislate de los jacobinos y liberales.

¿Qué quieren decir por libertad de pensamiento? ¿Que el hombre es libre de pensar todo lo que le da la gana?

¿Se trata de la libertad física, es decir, se nos quiere decir que el pensamiento del hombre puede producir todos los conocimientos que quiera? Aun en este sentido, y con esta generalidad es falso el decantado principio, pero en fin, pase; con esto, los flamantes liberales no nos han dicho nada nuevo, no, nada que conduzca a algo sólido: en este sentido, el hombre que se amolda más al principio liberal es el demente, que precisamente manifiesta su falta de razón en dejar que su averiado cerebro forje todos los dislates que se le ocurren. ¡Si querrán nuestros flamantes liberales hacer una sociedad de locos! Todo podría ser, porque en fin, el camino que llevan y las medidas que toman dan pie para pensar de ellos cualquier cosa.

¿Se trata de la libertad moral, es decir, se nos quiere decir que sin pecado ni responsabilidad moral, sin mérito ni demérito, puede pensar cualquier hombre todo lo que se le ocurra, y por ende hacerlo? Entonces el decantado principio del liberalismo, es el principio más canalla, más artero, más vil; es la norma de con-

Continuemos estudiando la hojita del teniente coronel Háblanos del ejército diciendo que NO ES EL FRUTO DE UNA DICTADURA MILITAR. Esta ocurrencia no es ya creíble entre nosotros. Recordemos que en México el mando supremo de la nación siempre se ha dado en premio de méritos de guerra. Iturbide, el libertador, ciñó la corona imperial; Victoria y Guerrero, antiguos y aguerridos insurgentes, resultaron investidos de la presidencia; Santa Anna, el más afortunado de todos los caudillos mexicanos, escaló cien veces el poder; Juárez se reeligió en atención a sus servicios a la Patria y a la República en la guerra del Imperio; Porfirio Díaz, el héroe del 2 de abril y de no sé que otras fechas, duró 30 años en la presidencia; Madero fué electo Presidente a raíz del triunfo de su ejército libertador; Huerta se postuló por sus puras glorias militares al Carranza «subió» siendo Primer Jefe de la Revolución; el manco de Celaya fué el idolo del ejército, y por último, e, caudillo de Agua Prieta no podía ser en manera alguna la excepción de la regla.

Prosigue que el ejército ES HIJO DE UNA REVOLUCION POPULAR Y APOYO DE LAS LIBERTADES DEL

ducta más criminal y estúpida que puede concebir la razón humana. Esto equivale a envenenar la conciencia del pueblo, que no tiene instrucción para defenderse por sí mismo, de los ataques del error; a legalizar y amparar con las leyes todos los crímenes; a equiparar la verdad con el error, y darle el mismo derecho a lo bueno y a lo malo. Y todo esto con la máscara de la hipocresía, que se presenta como salvaguardando un derecho cuando en realidad lo que hace es conculcarlo todo.

La libertad de pensamiento, así como las demás llamadas libertades modernas, ante la sana filosofía, y ante la moral inmutable de Jesucristo, (que quieran o no quieran los liberales y los jacobinos de todo el mundo imperar y han de seguir imperando en el mundo hasta la consumación de los siglos), no son en sí, más que un crimen; y en sus gobernantes la violación de una de sus obligaciones más perentorias. Y si se toleran como mal menor en las sociedades modernas, que nadie se llame a engaño y quiera ver en lo que es un mal, y sólo un mal, con que la Iglesia evita, tolerándolo, otros males mayores; que nadie se engañe, decimos, y quiera ver en ese mal, el ideal supremo de la civilización y de la cultura.—Nota del Editor.

# Noches en el Seminario

Para mi profesor de latín

La luna que dibuja sobre la arena del patio todo un poema en lengua china; el claustro se alza solitario; solo turban el silencio, los maitines de los religiosos. La diosa calma ha escanciado su ánfora aquí en el ambiente de la noche! En todo flota y en todo hay un infinito silencio! Aquí, en este lugar, he pasado las horas más queridas de mi vida; estos sitios los he recorrido, y siempre he arrojado mirra que luego en loores subirán hacia el cielo cual perfume escapado de ideal incensario. Es de noche... La cruz del sur brilla en lo alto; la luna destrenza su cabellera de plata sobre la ciudad y en todo hay como un vago deseo de alzar el corazón, y puesta el alma en éxtasis, saludar al creador de tanta maravilla y de tanta belleza... A ratos es turbado el silencio por algún auto que pasa sonando vigorosamente su bocina; el ajeteo de la vida diaria cobra más autoridad en los minutos nocturnales. La paz que aquí reina, ha logrado impresionar mi espíritu. El silencio es el gran compañero de las almas sutiles; él habla al corazón de

países ignotos perdidos en las arenas del tiempo, y él también hace despertar el alma, y sentirse en un vuelo magestuoso, donde las alas armoniosas nos ayudan a cernernos en lo alto, en el etéreo; reino hecho de azur para los espíritus privilegiados... La noche sigue plácida... Continúa la luna su viaje y hasta mis oídos llegan las notas de un piano, que van desgranándose como pétalos de una rosa en la tumba del pasado.

J. PALMA

Seminario, 20 8-97.

## Llegó a Nueva York una hermana de Vanzetti

Nueva York, 19.—Luisa Vanzetti, hermana de Bartolomé llegó procedente de Europa. Manifestó que viene "a actuar como hermana, no como propagandista". No pretende formular ninguna apelación ante el Gobernador sino únicamente transmitir a su hermano el mensaje de amor y simpatía que le envían sus padres desde Italia, y tratar de inducirlo a que se confiese con un sacerdote y abrace de nuevo la fé que le inculcaron en su infancia.

(Diario de C. R.)

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

# NOTAS VARIAS

El Ejecutivo ha concedido licencia hasta por tres meses, para separarse de su cargo, al señor don J. Alfredo Benavides, Gobernador de la provincia de Heredia, y nombrar para que lo sustituya, durante ese término, al señor don Luis R. Flores.

La Dirección General de Obras Públicas, por medio de la Dirección General de Caminos, ha sacado a licitación la provisión del material necesario para proceder al arreglo de la carretera de San José a Cartago.

Al lado del Garage de Valverde, en el Paso de la Vaca, se ha procedido desde hace algunos días a los trabajos para la apertura de una nueva calle, que pasando frente al cuartel de la Penitenciaría, termine en la calle de la Imprenta Nacional.

La Liga Josefina de Fútbol, en sesión que se celebró el 14 de los corrientes acordó abrir el Cam-

peonato de 1927 y con tal objeto señaló hasta el 28 del mismo mes para la inscripción de las divisiones correspondientes.

Por considerarla inconveniente para el buen orden de las cuentas de la Contabilidad Municipal que está bajo su directa dependencia, la Municipalidad de este Cantón en sesión del 16 de los corrientes, acordó desautorizar la disposición que ha venido publicando la Comisión de Cañería y Cloacas con referencia a la rectificación de errores en las cuentas por impuestos, y ordenar a la referida Oficina se abstenga de darle cumplimiento.

El Secretario y Jefe de la Contabilidad de la Inspección General de Hacienda don Manuel Bouza Castañé, dimitió el cargo.

Se dispuso la remoción del Comandante militar de la zona minera de El Líbano, señor don Carlos Chartier, por razones políticas.

# NOTAS SOCIALES

DE VILLA QUESADA

Procedente de Villa Quesada llegó a esta capital nuestro buen amigo y agente don Eugenio Vargas.

## APRECIABLE ENFERMO

Hemos sabido que el estado de salud del Presb. don Francisco Mendoza no es del todo bueno.

Hacemos votos por su mejoría.

Buen surtido de sombreros, cuellos duros, semiduros y suaves. Corbatas azules sin listas para Normallistas.

Heredia Tienda Benavides.

Linoleum para saguanes. Alfombras, linoleum para pisos.

Heredia, TIENDA ENAVIDES

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtidos colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra Lluvas bufandas

Heredia TIENDA BENAVIDES.

Servilletas papel muy variado. dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

## LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cría grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION DE WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfito de Calcio y Extracto de Hierba de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: "La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período." Esas desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

# A la memoria de Sor Catalina

¡Su alma fué como un cielo, su vida como un sol, su corazón como un templo!

Esta es la exclamación que hago al recordar a la que desde su niñez conocí con el nombre de Bernardita Hernández bajo el calor materno y empapada en las virtudes de su madre adoptiva Ester v. de Martínez. Al contemplar su austeridad, retraimiento y alejamiento de los deleites con que el mundo fascina a las sociedades, me decía así mismo: Eres una de las escogidas, de las predilectas, de las llamadas del Señor! y cuando pronunciaba su nombre, me parecía evocar el nombre de aquella que está a los pies de la Virgen de Lourdes.

¡En realidad no estaba equivocado!

A aquella le habló la Augusta Madre del Señor; a ésta le habló el mismo Cristo en el interior de su alma para elegirla su esposa en la figura hermosa de la Caridad. Y no desoyó su llamamiento. Se fué en pos de sus pasos, y no tardó en empezar a hacer su noviciado de hermana de la Caridad en la Casa Madre de Guatemala.

Después con hondísima satisfacción sabíamos que ya era profesa y con el nombre de Sor Ca-

talina obedecía fielmente la voluntad de su padre y esposo, llevando con abnegación infinita el bálsamo de la Caridad en los hospitales a los menesterosos, a los abandonados de la suerte, a los más queridos hijos de Cristo. Corto tiempo ejerció su sagrada misión en este mundo de miserias, pues Dios quería darle el galardón que tan dignamente se había conquistado. Hace hoy nueve días, que cual una blanca paloma, con la mirada hacia el cielo extendió sus nitidas y armadas alas y elevó el angelical vuelo, y fué a recogerse en brazos del Eterno, que con el amor que siempre esperaba a la fiel esposa de su amado Hijo.

Blati mortui qui in Domino moriuntur.

Luis G. Arana

Las Cañas, 15 de Agosto de 1927.

El último va-**Leche**  
por traje:—**condensada**  
**Fresca Marca Nido**  
para EL AGUILA DE ORO  
— PUJOL HNOS. —  
TELEFONO 739 - TODO BARATO

# Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

**ESTAMOS LISTOS**  
para atender todas las órdenes de  
**Útiles Escolares**  
**y Material de Enseñanza**  
de toda clase  
**Pida Ud. los renombrados**  
**CUADERNOS**  
de esta casa  
**Librería Lehmann**  
(SAUTER & C<sup>o</sup>)

# JEFFERSON COLLEGE

Cerca de New Orleans

Uno de los mejores Institutos católicos de enseñanza de los Estados Unidos. El más apropiado para las vacaciones y para el año escolar. Cuenta con un campo de verano, con laguna a 650 metros sobre el nivel del mar, donde pasan los alumnos una magnífica época de vacaciones sin descuidar del todo su enseñanza, pues se dan dos horas de clase diarias.

Mande sus hijos al Jefferson College.

EDUCACION MENTAL—EDUCACION MORAL

Cuidado del cuerpo—Atención del alma

El curso empieza el 6 de Setiembre.

El precio por año es \$ 402.00. Los gastos de viaje de San José hasta el Colegio son \$ 99.00.

Para informes el Reverendo Dr. Ignatius Gottfried, S. M. en casa de doña Julia Reyes, 100 varas Norte del Correo. Teléf. 767.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA